
議会改革に関する調査特別委員会 会議概要 

 

日  時 令和７年３月３日（月） 10：35～10：55 

出 席 者 
☑知念委員長 ☑座間味副委員長 ☑棚原委員  ☑上里委員  ☑宮城優委員 

☑知名委員  ☑石川委員   ☑又吉委員  ☑宮城政司委員  ☑岸本委員 

協議事項 

１．議会改革検討事項について 

 ・NO11）大学との連携、図書館利用 

・NO10）タブレット端末へのサイドブックス等を活用した環境整備 

・NO18）ＢＣＰの訓練、強化について  

２．その他 

配付資料 

【資料１】大学との連携、図書館利用 

【資料２】タブレット端末の活用に関するアンケート 

【資料３】議会ＢＣＰ議員研修アンケート結果 

会議概要 

１．議会改革検討事項について 

 ○NO11）大学との連携、図書館利用 

  ・コロナ禍の後に提示された大学側からの利用可能とするサービス案（２案）

は、いずれも当初より縮小されたものであることを確認し、議員が個人で

利用する方法の案で進めることに決定した。 

 ・今後、市民図書館等の利活用の研究を進めていくこととした。⇒検討終了 

 

○NO10）タブレット端末へのサイドブックス等を活用した環境整備 

 ・全議員へアンケートを実施し、タブレット端末の利活用の改善策を調査・

検討していくこととした。 

 ・アンケートの提出期限は、３月 28日。 

 （主な意見・質疑） 

   ・サイドブックスではなく、サイボウズを導入した経緯について 

    →交付金を活用し、県内市議会では早期に導入した。その際、当局と 

調整し低コストで運営している他市議会を参考に今の形態となった。 

   ・改善策は当局との調整も必要か。 

    →予算化にあたっては、政策事業として企画政策課や財政課の査定等 

     を経る。 

   ・新年度予定している Microsoft365導入の考え方について 

    →資料で報告する。 

   ・タブレットの利活用検討は、議会ＩＣＴ全体として、現在配付されて

いる会派ＰＣやプリンタの廃止等も含め最適な方法を検討したい。 

 

○NO18）ＢＣＰの訓練、強化について 

 ・１月 30日に実施した議員研修及び訓練後実施したアンケート結果も踏まえ、 

次回の委員会で各委員から意見聴取することを決定。 



 

２．その他 

 ・議会運営委員会からの調査依頼（申し送り）事項の件名を次のとおり報告し、

検討事項として取り扱っていくことを決定した。 

   ①正装について②予算の審議方法について 

  

 

  


